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"La muerte es un castigo para algunos, para otros un regalo, y para muchos 

un favor.", (- Séneca)… 

El tema de la eutanasia es un tema muy polémico ya que aquí pueden haber 

diferentes tipos de puntos de vista, de diferentes ámbitos por ejemplo el área 

médico, religioso, filosófico, económico, ético entre otros, a veces también puede 

hasta ser participe la propia política por lo mismo el enfoque muchas veces puede 

ser variado dependiendo de la perspectiva de cada individuo. 

Si hablamos de los orígenes de esta palabra podríamos decir que esta tiene sus 

raíces en el griego “eu” que tiene como significado “bueno” y la otra palabra que 

sería “thanatos” y este que significa muerte, que da un único significado como una 

buena muerte, una muerte en donde el paciente ya no sentirá más dolor en los 

tratamientos que durante bastante tiempo se le ha administrado y sabiendo que su 

etapa de vida ha culminado, porque ya no tiene ninguna esperanza de vivir más 

tiempo o de levantarse de la cama donde se encuentra, esto se hace con el acto de 

acabar con la vida de una persona pero con la petición de la misma, con el afán de 

terminar un dolor innecesario. 

Este tema no es un tema nuevo, la eutanasia se viene conociendo desde épocas 

muy antiguas desde las primeras sociedades humanas, por primera vez fue utilizado 

por Francisco Bacon en el siglo XVII, en las épocas antiguas la eutanasia se veía 

como un rito, ya que el acto de la muerte también era considerados como cosas 

relacionadas con los ritos y demás por lo tanto provocar la muerte de uno de su 

gente también lo catalogaban como un rito, y por eso es que tal cual los antiguos 

hombres le llamaban “Eutanasia ritualizada”. 

Según varias fuentes las primeras prácticas de la eutanasia con las primeras 

civilizaciones se dividían en dos. En eutanasia piadosa y la otra forma de eutanasia 

era conocida como eutanasia eugenésica, la primera la ocupaban pues como todos 

ya sabemos cómo para finalizar el sufrimiento y darle una muerte digna a una 

persona que se encontraba con una enfermedad terminal y ya no tenía ninguna 

esperanza de vida, o sea ellos notaban que tan grave estaba la persona y trataban 

de medir si viviría o solamente era provocarle más sufrimiento, y el otro tipo era para 

personas que estaban deformes o incapaces refiriéndose a que tenían alguna 

enfermedad. Estas eran las diferentes formas en que se manejaba la antigua 

eutanasia desde los principios de su creación. 

En mi opinión para hablar de este tema se tiene que ser una persona neutral que 

no tenga toda su confianza ni en la ciencia, ni en lo político, económico o mucho 

menos en el tema de lo religioso ya que si solamente tenemos nuestra confianza en 

un tema en específico de esto, será siempre una guerra sin fin con otras opiniones 

de las demás personas, porque como ya había mencionado, siempre será la opinión 

de acuerdo a las creencias que una persona tenga y por lo mismo en la mayoría de 

las veces nunca se está de acuerdo con todos. 



Un claro ejemplo podemos tener con las personas religiosas, ya que el principal 

enemigo de estos temas es la iglesia católica con todas sus leyes y sus creencias. 

 

Quién sabe si lo que llamamos muerte no es sino vida; y la muerte, en cambio 

lo que juzgamos que es vida?", (-Eurípides)… 

Hoy en día ha vuelto a ser una controversia el tema de la eutanasia, si antes eran 

por motivos de política, religión y todas las demás creencias ahora es por la 

autonomía de la voluntad de los pacientes ya que en muy pocas ocasiones se tuvo 

en cuenta la opinión de los pacientes, ahora se cuestiona si hay algún derecho que 

diga que el mismo individuo pueda o no decidir terminar con su vida. 

El paciente está en todo su derecho a elegir el tratamiento que le convenga o no, y 

está muy claro decir que para un paciente terminal, debe haber algunos papeles 

oficiales en donde se registre que es su voluntad terminar con su vida y así se pueda 

reconocer el derecho a morir. 

En mi punto de vista, estoy de acuerdo con las prácticas de la eutanasia, ya que si 

nos ponemos en el lugar del enfermo podríamos darnos cuenta de muchas cosas, 

hacer esto es un acto de empatía con nuestros pacientes, bueno eso, siempre y 

cuando esa sea su voluntad, y no esté bajo ninguna presión de terceras personas. 

Evitar el dolor innecesario es algo que debemos tomar con mucha paciencia, con 

muchos respetos pero sobre todo con una muy alta ética profesional, esta es la 

palabra clave del que se requiere en estos temas, y saber llevarlo y manejarlo de la 

mejor manera posible. 

Entiendo que al principio es un gran dolor para la familia pensar que un ser querido 

que aún vive se le quite la vida de golpe, pero también hay que comprender que el 

principal objetivo de la eutanasia es evitar una muerte dolorosa y con mucho 

sufrimiento para el paciente, lo que aquí se busca es darle una muerte digna a 

nuestro enfermo. 

Hay protocolos que se tienen que seguir también para llevar a cabo la eutanasia, se 

menciona un documento que todo enfermo en etapa terminal debe tener ya que sin 

este documento se le seguirá proporcionando tratamientos que lo único que 

lograran es que se alargue la etapa de su sufrimiento, sin que haya alguna mejora, 

este papel es conocido como: “esta  es mi voluntad o como testamento vital”, esto 

se hizo ya que varios profesionales incluyendo a los de salud decían que solamente 

la palabra del paciente no era suficiente para esta decisión y que se requería a la 

ley. 

La eutanasia que tiene como significado muerte sin dolor siento que es una buena 

opción a la que hay que recurrir cuando uno de nuestros seres queridos se 

encuentre en tal situación, son las mejores decisiones que un familiar puede tomar 

para con su enfermo. Obviamente si sabemos que no hay ninguna oportunidad de 

salir de aquella enfermedad, siempre hay que pensar, para que hacer más largo el 

sufrimiento del enfermo si no habrá ninguna mejoría así lo atiendan los mejores 



médicos con los mejores cuidados y los mejores tratamientos, que solamente 

consumen día con día al individuo. 

Hay mucha controversia también cuando se dice que se cumple la voluntad del 

paciente de tener una muerte no tan dolorosa y digna, ya que sabemos que el 

paciente por sus propias palabras está diciendo lo que él desea, así sea duro para 

su propia familia pero él lo  desea. Entonces qué pasa con los enfermos que tienen 

alguna enfermedad mental si lo primero que piensa la gente es de que se supone 

que el paciente es el que debe hacer la petición pero cómo una persona con falla 

mental podría hacerlo, pues es aquí cuando toda la responsabilidad cae en manos 

de la familia, ahora ellos tendrían todo la autorización para poder realizar dicho acto 

si gustan. 

Entonces lo primera controversia es que se dice que tal vez no esa hubiera sido la 

voluntad del enfermo, pero por algo pasa a manos de los familiares más cercanos 

ahora la decisión la tomaran ellos, y en fin, salen tantas dudas y problemas tan 

complicados relacionados a este tema. 

Desde los principios de las primeras civilizaciones y hasta ahora se viene 

manejando la eutanasia y siempre ha causado tantos dilemas hasta el día de hoy. 

Muchas de las personas que están en contra de esto se preguntan ¿Qué es lo que 

sienten las personas desahuciadas?, y es aquí un gran debate porque se preguntan 

con qué derecho una persona sana, puede decidir quitarle la vida a otra persona 

que solamente está en físico aquí pero emocionalmente y mentalmente ya está 

muerta. Nosotros como médicos siento que tenemos una carga más pesada, porque 

nos enseñan a salvar vidas, a luchar por la vida de nuestros pacientes hasta que no 

tengamos más alternativas, pero que sucede con nosotros aquí, debemos razonar 

y poner en practica la ética, basarse en la realidad y ver si en verdad el paciente 

puede mejorar con los tratamientos o simplemente solo será una pérdida de tiempo 

y un alargamiento del dolor al paciente. 

En la actualidad se busca la legalización, ya que ha habido casos en donde el mismo 

paciente pelea con la ley porque se le sea autorizada la oportunidad de que se le 

cause una sobredosis para que así ya deje de sentir dolor y muchos otros 

sufrimientos. 

Ojala este paso se logre, porque hay demasiada gente que sufre, por enfermedades 

terminales y sería muy grato dejarlos descansar en paz, evitarles la tortura a la que 

ya están acostumbradas. 

 

 “mejor vida es morir, que vivir muerto”.- (Quevedo)  

Cabe mencionar que la empatía es algo que siempre debe estar presentes con 

nosotros, muy pocas personas saben el valor de esta palabra, y en este tema es 

suma importancia, hoy en día la medicina busca mejores alternativas para seguir 

atendiendo a la población y para dar todo hasta en el último momento, pero en muy 

pocas veces se tiene en cuenta la propia opinión del paciente y es aquí donde viene 



los tratamientos a largo plazo e invasivos. A mi punto de vista debe ser legalizada, 

mucha gente está en hospitales desahuciados buscando tener una muerte digna, 

pero hasta los mismos trabajadores de salud en ocasiones se niegan a la práctica 

de la eutanasia ya sea porque va en contra de sus principios o por las 

consecuencias legales que esta podría llegar a causar. 

El medico sabrá cuando tomar la mejor decisión ya que nadie mejor que él para 

conocer el pronóstico de sus pacientes, por lo tanto no se queda con el sentimiento 

de culpa. El paciente es el único que se encuentra en la libertad para decidir sobre 

la interrupción o prolongación de su vida, siempre y cuando esté en condiciones 

para hacerlo, como mencionaba al principio de este ensayo. En mi opinión cada 

persona debe tener derecho dirigir su vida hasta el final y decidir en cualquier 

momento lo que más les convenga. En conclusión debemos respetar cada uno de 

las opiniones que se tiene sobre este tema, es un tema de reflexión en donde nos 

vamos a topar con muchas ideas, donde vamos a escuchar diferentes opiniones de 

este tema pero siempre hay que estar centrados en el que nosotros estemos de 

acuerdo y tener buenas justificaciones para cuando nos toque defender nuestro 

trabajo. Esperemos que así como hay gente que entiende que este tema es bueno, 

hablando en cuestión de llevarlo a cabo, cada vez sean más los que logren entender 

la idea y la función principal de dicho acto. 

“no se trata de aborto si o aborto no, el aborto ya existe. La criminalización lo 

único que logra es poner en riesgo sus vidas y su salud”.- (mariana Carbajal, 

periodista) 

 

En estos tiempos hay otro tema con muchísimo interés social, político, emocional y 

todo lo que queramos agregarle, ya que es un tema que se ha visto que se toma en 

cuenta por hombres y mujeres, es este famoso tema que en estos últimos tiempos 

se ha escuchado sonar por varias partes del mundo, “el aborto”, antes que nada el 

aborto es la interrupción o fin del embarazo, la expulsión del feto antes del tiempo 

previsto. Es un tema muy difícil de discutir ya que cada individuo puede dar su 

opinión diferente, unos pueden decir, si al aborto, pero hay otros que dicen que su 

ética no les permite aprobar dicho acto, es un problema muy común en nuestro país 

pues es algo que se ha hecho viral con su complejidad. 

En mi opinión muchas personas sé que tienen malos conceptos sobre esto, que tan 

solo escuchar el termino ya sienten que estuviesen cometiendo el pecado más 

grande del mundo, pero no, yo pienso que es más que nada  falta de información 

que se debe tener, y que es algo con el que debemos hablar desde casa con la 

familia directa y desde la escuela para así poder tener en claro los términos a los 

que se refiere y poder dar nuestra opinión y no solo hablar por hablar sin saber a lo 

que nos referimos. 



Hoy en día hemos visto que hasta se han hecho marchas por que las mujeres luchan 

porque haya aborto legal, pero así como hay unas que están peleando ese derecho 

hay otras mujeres que se retiran de eso y dicen no. Bueno pero el punto es que yo 

creo que ambas están en todo su derecho de decidir si apoyar o no, pues en fin 

cada una tuvo une educación y valores diferentes, talvez una le enseñaron desde 

casa que no son nadie para quitar una vida o el típico dicho que dice “que solo dios 

te da la vida y solo dios te la puede quitar” y la otra le inculcaron que es su cuerpo 

y ella decide que hace y que no hace con su cuerpo, tipo : mi cuerpo, mi decisión, 

estas dos propuestas que acabo de mencionar son por las que la gente no puede 

encontrar una sola opinión entonces es ahí cuando viene la guerra sin fin porque 

nunca estarán de acuerdo. 

Yo sé que la vida es algo único más si lo vives de la mejor manera y le das ese 

toque único que nos caracteriza y nos diferencia de los demás, ser madre tal vez 

para muchísimas mujeres es un sueño, tener un pequeño ser que haya sido 

procreado dentro de ella es una de las más grandes ilusiones para una mujer, y eso 

es bueno porque sabemos que si en algún momento se le concede la oportunidad 

de ser madre, el pequeño crecerá rodeado de atenciones y buenos cariños pero 

sobre todo buenos modales porque donde hay amor así se refleja en los hijos. 

En mi punto de vista yo creo que si se debe aplicar el aborto, porque como 

mencionaba hay lugares donde los niños son deseados y todo es color de rosa pero 

que pasa cuando una mujer que embarazada y ella desde el primer momento en el 

que se entera lo rechaza y le llama error, bueno es ahí donde yo digo para que traer 

al mundo un ser donde no va tener la atención de mamá que en lo particular siento 

que es la más indispensable ni la de papá entonces que va ser de la vida de ese 

pequeño, es ahí donde siento que las personas que dicen no al aborto no tienen ni 

un poco de empatía por aquellos niños y adolescentes que nunca han recibido una 

muestra de afecto de parte de los padres, entonces se van de casa muy pequeños, 

salen a los peligros de la calle desde edades muy tempranas y esto trae las peores 

consecuencias, no ir a la escuela, meterse extremadamente a las drogas, el alcohol, 

entre otros vicios, entonces es ahí donde yo baso mi opinión respecto a este tema, 

que en conclusión diría algo como que si no es deseado un niño en la familia 

entonces para que traerlo a este mundo, donde solamente pasara necesidades y 

más necesidades. 

En otro punto puedo mencionar también que cada mujer puede tomar decisiones de 

su cuerpo, nadie debería tener el derecho de decidir sobre otros cuerpos u otras 

personas, la idea de aquí es decir que es tu decisión y de nadie más, tu tomas el 

riesgo y tu asumes las responsabilidades que vendrán después, pero claro debes 

tener la cabeza muy asentada para poder pensar razonablemente y no solo actuar 

por instinto. 

 



“si este proyecto fuera rechazado llevaran de por vida sobre sus espaldas a 

las muertas que de aquí en más produzca la industria del aborto clandestino”.- 

(Muriel Santa Ana, actriz)… 

Creo que he sido claro en las dos frases que he plateado en este texto, la idea es 

decir que aunque no se apruebe legalmente el aborto este se realiza de una o de 

otra forma y entonces este se hace clandestinamente bajo muchísimos riesgos, 

donde muchas mujeres pierden la vida por arriesgarse a hacer esto, ya sea porque 

existe la presión también o el miedo de saber que si no terminan el embarazo, sus 

padres serán los que terminaran con ellos, entonces ahí se ve la afectación 

psicológica que puede traer consigo este acto. 

Sabemos también que hay términos que se respetan en el país para llevarse a cabo 

un aborto por ejemplo si se detecta durante el primer trimestre de gestación alguna 

anomalía congénita, que el embarazo ponga en riesgo la vida de la madre, esto es 

lo que la ley impone para que el procedimiento se dé fácilmente, esto es 

mayormente porque se sabe que si él bebe nace y tiene alguna anomalía congénita 

grave pues prácticamente no tendrá muchos días o  meses de vida, y si está 

poniendo en riesgo la vida de la madre pues de igual manera se procederá. 

Entonces lo que recomiendo es que se deben de pensar las cosas antes de hacer, 

si se llegara a aceptar la idea de un aborto legal tampoco es para que la mujer se 

embaraze y aborte cuantas veces sea necesario, y a cada rato, si no que en mi 

punto de vista para evitar que existan más niños en la calle, más niños pasando 

necesidades de un hogar, de un plato de comida diaria, o un vaso de leche, es por 

esto que se debe de hacer conciencia para que no haya más niños abandonados a 

su suerte por ahí en cualquier lugar del país, porque es una gran cifra que se puede 

demostrar de estos casos, en muchas ocasiones son adquiridos por bandas de 

personas para ser distribuidores de drogas y cosas así entonces mi autorización 

para un aborto legal principalmente es para evitar el sufrimiento de los niños de la 

calle, y en eso baso mi criterio. 

Sé que para muchos de nosotros esto es difícil, pues si por algo estudiamos 

medicina es porque nos gusta ayudar a la gente y sobretodo tenemos un gran 

respeto por la vida y por cualquier vida humana que se presente frente a nosotros, 

y que nuestra ética nos dice que no debemos dañar ni terminar con  ninguna vida 

humana, pero igual en mi criterio apoyar de esa parte que mencione sobre los niños 

de la calle, es una forma de empatía para con ellos, es evitarle venir a sufrir en este 

mundo y que más gente se proveche de ellos, ya que sin su madre ya tuvieron un 

abandono pues evitar que más gente les siga haciendo daño y así disminuir los 

índices de drogadicción , alcoholismo, prostitución, suicidios y pornografía en los 

infantes. 

 


